
Ata número 12/2024. Ata da 4ª Reunião 1 

Ordinária de 2024 do Comitê de Pesquisa, Pós-2 

Graduação e Inovação Tecnológica (CPPGIT) da 3 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido, 4 

realizada em vinte e cinco de outubro de dois mil 5 

e vinte e quatro. 6 

 7 

Às quatorze horas do dia vinte e cinco de outubro de dois mil e vinte e quatro, por 8 

videoconferência, em razão da convocação da 4ª Reunião Ordinária de 2024 do Comitê de 9 

Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação Tecnológica (CPPGIT), estavam presentes os membros: 10 

Liana Holanda Nepomuceno Nobre, Representante da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-11 

Graduação; Aurélio Paes Barros Júnior, Coordenador de Pós-Graduação; Alex Martins 12 

Varela de Arruda, Representante do Centro de Ciências Agrárias; Karla Raphaella Costa 13 

Pereira, Representante do Centro Multidisciplinar de Caraúbas; Patrício de Alencar Silva, 14 

Representante do Centro de Ciência Exatas e Naturais; Rafael Oliveira Batista, 15 

Representante do Centro de Engenharias; Evanilson Gurgel de Carvalho Filho, 16 

Representante do Centro Multidisciplinar de Angicos; Lino Martins de Holanda Júnior, 17 

Representante do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; Karla Rosane do Amaral 18 

Demoly, Representante do Centro de Ciências Sociais, Aplicadas e Humanas; Fabrício José 19 

Nóbrega Cavalcante, Representante do Núcleo de Inovação Tecnológica; e Maria Isabela 20 

Batista Clemente, Representante Discente. Justificaram a ausência: Ulisses Levy Silvério dos 21 

Reis, Representante do Centro de Ciências Sociais, Aplicadas e Humanas; João Paulo 22 

Damásio Sales, Representante do Centro Multidisciplinar de Angicos; Francisco Carlos 23 

Gurgel da Silva Segundo, Representante do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; e 24 

Juliana Rocha Vaez, Representante do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde. A 25 

presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre cumprimentou a todos (as) os (as) presentes 26 

e colocou a pauta em discussão, solicitando a inclusão da “Apreciação e deliberação sobre o 27 

Programa Analítico da disciplina de Ecofisiologia e Manejo Nutricional do Meloeiro, do 28 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia (PPGFITO), conforme Oficio nº 24/2024 – 29 

PGFITO” como terceiro ponto de pauta. A pauta com essa alteração foi aprovada por 30 

unanimidade. Segue a pauta da reunião: Ponto 1. Apreciação e deliberação sobre as atas da 31 

6ª, 7ª e 8ª reuniões extraordinárias e da 3ª reunião ordinária do CPPGIT; Ponto 2. 32 

Apreciação e deliberação sobre ementa de nova disciplina: “Modelagem de Ecossistemas 33 

Agrícolas e Ambientais”, do Programa de Pós-Graduação em Manejo de Solo e Água 34 

(PPGMSA), a ser ofertada a partir do próximo semestre; Ponto 3. Apreciação e deliberação 35 

sobre o Programa Analítico da disciplina de Ecofisiologia e Manejo Nutricional do Meloeiro, 36 

do Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia (PPGFITO), conforme Oficio nº 24/2024 – 37 

PGFITO; Ponto 4. Pauta do Consepe; e Ponto 5. Outras ocorrências. Iniciaram-se os 38 

trabalhos com o “Ponto 1. Apreciação e deliberação sobre as atas da 6ª, 7ª e 8ª reuniões 39 

extraordinárias e da 3ª reunião ordinária do CPPGIT”. Sem discussões, a presidente Liana 40 

Holanda Nepomuceno Nobre colocou o ponto em votação e as atas foram aprovadas por 7 41 

votos favoráveis e 3 abstenções. Em seguida, passou-se ao “Ponto 2. Apreciação e 42 



deliberação sobre ementa de nova disciplina: “Modelagem de Ecossistemas Agrícolas e 43 

Ambientais”, do Programa de Pós-Graduação em Manejo de Solo e Água (PPGMSA), a ser 44 

ofertada a partir do próximo semestre”. Sem discussões, o ponto foi colocado em votação e 45 

aprovado com 6 votos favoráveis e 3 abstenções. A conselheira Karla Rosane do Amaral 46 

Demoly comentou que, quando o Programa de Pós-Graduação Interdisciplinar em Cognição, 47 

Tecnologias e Instituições (PPGCTI) estava elaborando o projeto de doutorado, o 48 

Coordenador da área interdisciplinar recomendou que não houvesse a inclusão de 49 

disciplinas, mas que apenas atualizasse a bibliografia das disciplinas que já estavam no 50 

programa. Contudo, ela disse que cada área tem seus critérios de avaliação e que apoia o 51 

que o PPGMSA está propondo. Em seguida, a presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre 52 

colocou o Ponto 3. “Apreciação e deliberação sobre o Programa Analítico da disciplina de 53 

Ecofisiologia e Manejo Nutricional do Meloeiro, do Programa de Pós-Graduação em 54 

Fitotecnia (PPGFITO), conforme Oficio nº 24/2024 – PGFITO” em discussão. Sem 55 

manifestações, o ponto foi votado e aprovado por 7 votos favoráveis e 3 abstenções. Dando 56 

continuidade à reunião, passou-se à apreciação da pauta do Consepe. A presidente Liana 57 

Holanda Nepomuceno Nobre foi colocando os pontos em discussão e em votação. Segue o 58 

resultado: “Ponto 1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 8ª reunião ordinária de 2024”, 59 

aprovado por unanimidade; “Ponto 2. Apreciação e deliberação sobre processos de 60 

renovação de afastamento de servidores docentes”, aprovado por unanimidade; “3.      61 

Apreciação e deliberação sobre recurso apresentado por Josué Phyllipe Peres Ribeiro, 62 

conforme processo 23091.013248/2024-24”, aprovado por 5 votos favoráveis e 5 63 

abstenções; “Ponto 4. Apreciação e deliberação acerca do perfil da vaga código n° 64 

0934077,conforme processo nº 23091.021329/2023-90”, aprovado por 5 votos favoráveis e 65 

5 abstenções; “Ponto 5. Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes 66 

Curriculares - PGCCs”, aprovado por 7 votos favoráveis e 2 abstenções; e “Ponto 6. 67 

Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-Graduação lato 68 

sensu: Especialização em Tecnologias sociais, inovação e práticas sustentáveis em 69 

agroecologia, conforme Ofício nº 86, de 29 de julho de 2024, da Pró-Reitoria de Pesquisa e 70 

Pós-Graduação – PROPPG”, aprovado por 7 votos favoráveis e 2 abstenções. Por fim, a 71 

presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre colocou em discussão o “Ponto 5. Outras 72 

ocorrências”. O conselheiro Aurélio Paes Barros Júnior indagou sobre a minuta de alteração 73 

do Regulamento Geral dos Programas de Pós-Graduação Stricto Sensu da Universidade 74 

Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, que havia sido aprovada pelo CPPGIT na 7ª Reunião 75 

Extraordinária e ainda não havia sido pautada no Consepe. Complementou que essa 76 

alteração é importante, porque interfere na entrada dos alunos em março. A presidente 77 

Liana Holanda Nepomuceno Nobre informou que a minuta foi enviada para a Secretaria dos 78 

Órgãos Colegiados e ainda seria designado o relator, assim como a minuta sobre egressos e 79 

a minuta sobre autoavaliação. Após ser analisada pelo relator, irá para a pauta do Consepe. 80 

A presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre falou que estavam no período de 81 

submissão e avaliação do XXX Seminário de Iniciação Científica da UFERSA e que estavam 82 

sendo enviadas as solicitações para avaliar os resumos. Ela pediu para os conselheiros 83 



divulgarem e motivarem os colegas a avaliarem o mais rápido possível. Em seguida, o 84 

conselheiro Fabrício José Nóbrega Cavalcante fez a apresentação do Núcleo de Inovação 85 

Tecnológica (NIT), apresentando a estrutura atual do NIT, o planejamento de setembro a 86 

dezembro de 2024 e as ações iniciadas. Tendo sido apreciado os pontos de pauta, às quinze 87 

horas, a presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre deu por encerrada a reunião, 88 

agradecendo a participação de todos. E eu, Raimunda Letícia do Nascimento, secretária 89 

desta Reunião, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais presentes quando 90 

aprovada. 91 

 92 
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